

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1637

U. Telefónica 0478 B. Orden

EL PATRIOTISMO Y LOS DEPORTES

Para los patriotas el hecho más insignificante es un motivo de odio al extranjero, al "enemigo". Por que el patriotismo burgués, como la moral utilitaria de esta sociedad, materialista, ha pervertido los más nobles y naturales sentimientos del hombre, desarrollando sus pasiones más gregarias: el orgullo, la ambición, la intolerancia, la vanidad.

Ya el patriotismo burgués, infiltrado en el alma de los pueblos, no se inspira en el tradicional odio de razas, en el orgullo nacionalista, que ocultan groseras disputas de mercaderes y odiosos pleitos de bandidaje. El patriotismo está hasta en los adquirenes de las calles. Y es motivo para llevar al delirio patriótico a todo un pueblo, la ligereza de las patas de un caballo, el fuerte puntazo de un boxeador, el certero puntazo de un futbolista.

¿Queréis una manifestación más gregaria más primaria del patriotismo que ensucina el corazón del hombre e insensibiliza la carne macerada, triturada entre los engranajes del monstruo capitalista?

Al pueblo hay que darle circo y pan, dejen los pretores del imperio romano. Hay que alimentar a la fiera que ruge en cubiles, dicen los actuales amañadores de pueblos. "Circo y pan": he ahí la síntesis de todo el problema, el arte supremo del donador de multitudes, la ciencia de todo gobernante.

Y tenemos circo y pan. Circo para distraer los negros pesantismos que esperacion; pan para acallar el hambre asaltan al hombre en las horas de la desque enloquece a unos y insensibiliza a otros.

La última manifestación del patriotismo, está contenida en los deportes. La grandeza de una nación se mide hoy de acuerdo con su número de campeones: por el exponente de su fuerza bruta, representada en unos pocos individuos. La ciencia y las artes, manifestaciones del espíritu, síntesis de cultura, carecen de importancia.

¿Créis por ventura que los patriotas se sienten orgullosos de los hombres de ciencia, los filósofos, los literatos y los artistas como que cuenta "su patria"? No; a lo sumo su admiración, fuera de los asuntos del circo, llega a los políticos y a los militares: el patriotismo que es también de circo, pura bambalaa.

Entre nosotros en los últimos años, se han desarrollado enormemente los deportes. Y, por lo mismo que el patriotismo sigue el curso de esas aficiones populares, es en los deportes donde con más elocuencia se manifiesta nuestra cultura de pueblo patriota. Recordad enántas lágrimas derramaron nuestros patriotas a raíz de la muerte del caballo "Botafogo" "Botafogo" era un símbolo: representaba toda la grandeza hípica de la Argentina, toda la cultura "turfeística" de este pueblo capaz de jugar sus destinos a las patas de un caballo.

Pero los ídolos se renuevan. "Botafogo" es hoy el ídolo caído, la reliquia apenas recordada por los que hasta creyeron en su inmortalidad. Una nueva deidad ocupa el circo: Firpo. Y Firpo es la síntesis de todo lo que tiene de grande y de magnífico la Argentina. ¡Sabéis lo que representa hoy una trompada del campeón argentino de box? Más, mucho más que todo el arte, la literatura y la ciencia acumuladas en los libros, en los libros, en los laboratorios.

Cuando el patriotismo, en su expresión deportiva, no sale de los límites geográficos de un país, carece de significación real. El entusiasmo debe estar saturado de odio y de orgullo. Y es necesario tener a quien odiar para manifestarle la orgullosa obstentación de cualidades superiores. ¿Qué gloria sería la de Firpo si sus puños sólo se hubieran medido con los puños de conacionales? La cuestión no está en demostrar que Firpo es el más formidable pegador de trompadas que tiene la Argentina, sino en dejar sentado que la Argentina tiene un campeón mundial de box, que venció a todos los campeones americanos. Y así, por curiosas deducciones, los patriotas llegan a la conclusión de que "su patria" es la más fuerte físicamente y hasta la más civilizada...

Recientemente se presentó una buena oportunidad para que el patriotismo hiciera explosión. En Río de Janeiro se organizaron, con motivo de la conmemoración del centenario de la independencia del Brasil, las olimpiadas sudamericanas. Un ejército de atletas, de hombres de circo, representando a diversos países, concurrirán a los diversos concursos, no como profesionales del deporte, sino como representantes de sus respectivas naciones.

Y el choque se produjo. Los pies y los puños, como síntesis de toda la cultura americana, disputaron la superioridad de brasileños, uruguayos, paraguayos, argentinos y chilenos. Y la chusma vil, frenética y delirante, dió el espectáculo bochornoso de la más desesperante ineultura. El patriotismo hizo explosión en las cauchas y en el "ring", por que el sentimiento gregario de la masa no repara en conveniencias diplomáticas y poco entendié de "fraternidades" perfidiosas.

Los deportes, como se ve, son la última manifestación del patriotismo. Y es que los pueblos deben basar en hechos materiales, en símbolos vivientes sus sentimientos gregarios, aquello que se oculta en el fondo de la animalidad, en el instinto del hombre civilizado... Y la civilización burguesa se basa en aquel viejo principio de la Roma encanallada y erapulosa: Circo y pan.

(o)

El terrorismo patronal

Los burgueses de panaderías que aspiran a formar el trust panadero en Buenos Aires — organizados en el Centro Patronal — emprendieron una campaña terrorista contra los patrones que no se someten a sus imposiciones. Y ya han hecho explosión varias bombas, de acuerdo con los planes trazados por los verdaderos terroristas.

Pero, para no perder la costumbre, la policía busca entre los obreros organizados a los autores de esas atentados patronales. Los salubres de Orden Social detuvo, en las botas de trabajo del gremio de panaderos, a obreros desocupados que esperan turno para ir a trabajar, pues los resultan más cómodo el procedimiento que investigar el verdadero origen de ese terrorismo patronal y descubrir a los autores que se ocultan en la sombra.

A raíz de la bomba que explotó en una panadería de la calle Beedo, la policía detuvo a tres obreros de la sección sud de la sociedad de panaderos. Y con motivo de un segundo "atentado terrorista", perpetrado en otra panadería de la calle Ramón Le Fábulo, fueron detenidos los obreros Jesús Casabera y Vicente Aguirre, asociados en la sección norte. Toda la habilidad de la policía, como se ve, consiste en buscar los autores en la sección de panaderos más próxima al lugar del hecho, procedimiento que es como Orden Social de otras preocupaciones investigadoras.

Y, mientras tanto, los verdaderos terroristas siguen fraguando sus planes en el Centro Patronal.

(o)

Milagrerías

Todo no ha de ser materialismo, lucha por strapar el pan cotidiano, funciones más o menos violentas para comer y para defender. La religión guarda sus reliquias y conserva su tradición milagrosa, para demostrar al mundo que el espíritu no fué enteramente vencido por el elemento de la carne. Y esos santos milagrosos que la iglesia conserva frente a la creciente impiedad de este siglo, no dejan de representar todavía en papel. En Nápoles, por ejemplo, hay un San Jenaro, milagroso imponente, que año tras año y en el mismo día demuestra a los incrédulos sus virtudes excepcionales, repartiendo a todo conocimiento científico. Y es santo, que produce plagas beneficios a la iglesia, en la demostración palpable de que la imbecilidad humana puede también ser espiritual...

Comentarios del momento

El incendio ha destruido a Esmeralda 150.000 personas muertas, poco importa. Las riquezas de muchos siglos destruidas por las llamas, poco importa. La miseria y el desamparo para millares de seres pobres importa. La barbarie militar de griegos y de turcos, poco importa. Importa, sí, que gobiernen sobre Constantinopla los jefes aliados y mantengan el dominio de los Dardanelos, importa, sí, que las victorias de turcos no tengan por campo las costas de Europa, por que peligran los prestigios de la dominación británica en la India y regiones de Oriente. Inglaterra, proclama con todo desenfado su miedo. Miedo atroz, pavora inmensa, que le obliga a dirigirse a las colonias que domina, en demanda de ayuda militar y económica.

Los turcos avanzan arrollándolo todo. Los griegos se retiran destruyéndolo todo. Son fuerzas ciegas que actúan respondiendo al instinto bestial. Tras ellas, hay caudillos que quieren dominar a toda costa, por la fuerza, a pueblos que no quieren ser dominados. Grecia, mancada por bandidos, trató de hallar la compensación de sus quebrantos económicos de la guerra grande, en los territorios del turco. La guerra vuelve a sembrar la muerte entre los hombres.

No es la guerra del derecho y de la civilización, para una vida mejor de los pueblos. Es la guerra de los apetitos de dominación y de imperialismo agudo; es la lucha de los victoriosos de ayer, hoy imponentes para conservar el prestigio de sus laureles y el beneficio frágil de sus hazas bélicas.

Los productores ando ganan con la vuelta de los turcos a Europa. Pero tampoco nada ganaban con la permanencia de las milicias aliadas en Constantinopla y de los ejércitos griegos sobre ciudades y regiones turcas del Asia. La guerra que ahora toma un aspecto imponente, salvaje y brutal en el más alto grado, si bien poco favorable de una manera directa la emancipación de los hombres, en cuando hacen la demostración palpable de que ningún crimen de los dominadores queda impune.

Hasta ahora, Inglaterra, Francia, Italia, orgullosos de su poderío, se resistían a tomar en cuenta los reclamos más o menos justos desde el punto de vista político de los gobernantes turcos. Ahora ya es otra cosa. Huyen y amenazan al mismo tiempo a tales gobernantes. Es otro golpe, de gran efecto, que reciben los que se consideraban dueños del mundo. Britania, confiesa que, toda su ambición de hegemonía, se vendrá abajo si los turcos espulsan de Constantinopla las tropas de los aliados. La cuestión de los Dardanelos — dice el Imperio — afecta los intereses del mundo entero.

Inglaterra, sabe que eso es mentira, pero lo dice con objeto de que otros le ayuden a salir de este mal paso. Clama por una conferencia, a objeto de ganar tiempo; pero, los turcos, le han conocido el juego y siguen su avance. Es tal el pánico en los esteros gubernativas de Inglaterra, que ya no se reservan de declarar que, el triunfo de los turcos en Europa no solo es un factor de poderosa reacción en el mundo, sino que da hilo, encargándose el patronato de su independencia en los países musulmanes, en la India, Mesopotamia, Palestina, Persia, sino que también es un gran aliciente moral para los rusos y hasta puede determinar un movimiento de energía de los pueblos vencidos en la última guerra, los cuales, querrán negarse a pagar los tributos que lo han sido impuesto por derecho de victorias.

Si los pueblos de Oriente, aprovechando este movimiento, sacudieran el yugo que sobre ellos pesa, quizás la revolución social se produjera en Europa, triunfando el proletariado organizado de la tiranía de los capitalistas que son sus más terribles enemigos.

(o)

El odio patronal

Un corresponsal de "La Nación", transmitido desde Madrid un curioso telegrama

El odio patronal

GUERRA EN ORIENTE

El incendio ha destruido a Esmeralda 150.000 personas muertas, poco importa. Las riquezas de muchos siglos destruidas por las llamas, poco importa. La miseria y el desamparo para millares de seres pobres importa. La barbarie militar de griegos y de turcos, poco importa. Importa, sí, que gobiernen sobre Constantinopla los jefes aliados y mantengan el dominio de los Dardanelos, importa, sí, que las victorias de turcos no tengan por campo las costas de Europa, por que peligran los prestigios de la dominación británica en la India y regiones de Oriente. Inglaterra, proclama con todo desenfado su miedo. Miedo atroz, pavora inmensa, que le obliga a dirigirse a las colonias que domina, en demanda de ayuda militar y económica.

Los turcos avanzan arrollándolo todo. Los griegos se retiran destruyéndolo todo. Son fuerzas ciegas que actúan respondiendo al instinto bestial. Tras ellas, hay caudillos que quieren dominar a toda costa, por la fuerza, a pueblos que no quieren ser dominados. Grecia, mancada por bandidos, trató de hallar la compensación de sus quebrantos económicos de la guerra grande, en los territorios del turco. La guerra vuelve a sembrar la muerte entre los hombres.

No es la guerra del derecho y de la civilización, para una vida mejor de los pueblos. Es la guerra de los apetitos de dominación y de imperialismo agudo; es la lucha de los victoriosos de ayer, hoy imponentes para conservar el prestigio de sus laureles y el beneficio frágil de sus hazas bélicas.

Los productores ando ganan con la vuelta de los turcos a Europa. Pero tampoco nada ganaban con la permanencia de las milicias aliadas en Constantinopla y de los ejércitos griegos sobre ciudades y regiones turcas del Asia. La guerra que ahora toma un aspecto imponente, salvaje y brutal en el más alto grado, si bien poco favorable de una manera directa la emancipación de los hombres, en cuando hacen la demostración palpable de que ningún crimen de los dominadores queda impune.

Hasta ahora, Inglaterra, Francia, Italia, orgullosos de su poderío, se resistían a tomar en cuenta los reclamos más o menos justos desde el punto de vista político de los gobernantes turcos. Ahora ya es otra cosa. Huyen y amenazan al mismo tiempo a tales gobernantes. Es otro golpe, de gran efecto, que reciben los que se consideraban dueños del mundo. Britania, confiesa que, toda su ambición de hegemonía, se vendrá abajo si los turcos espulsan de Constantinopla las tropas de los aliados. La cuestión de los Dardanelos — dice el Imperio — afecta los intereses del mundo entero.

Inglaterra, sabe que eso es mentira, pero lo dice con objeto de que otros le ayuden a salir de este mal paso. Clama por una conferencia, a objeto de ganar tiempo; pero, los turcos, le han conocido el juego y siguen su avance. Es tal el pánico en los esteros gubernativas de Inglaterra, que ya no se reservan de declarar que, el triunfo de los turcos en Europa no solo es un factor de poderosa reacción en el mundo, sino que da hilo, encargándose el patronato de su independencia en los países musulmanes, en la India, Mesopotamia, Palestina, Persia, sino que también es un gran aliciente moral para los rusos y hasta puede determinar un movimiento de energía de los pueblos vencidos en la última guerra, los cuales, querrán negarse a pagar los tributos que lo han sido impuesto por derecho de victorias.

Si los pueblos de Oriente, aprovechando este movimiento, sacudieran el yugo que sobre ellos pesa, quizás la revolución social se produjera en Europa, triunfando el proletariado organizado de la tiranía de los capitalistas que son sus más terribles enemigos.

(o)

Un reclame regio

"La Nación" de ayer ilustra media página de su sección telegráfica para darnos a conocer algunos detalles de la vida que lleva el que fué rey de Alemania. Una ocurrencia burguesa del diario vacuno, una vacuidad de las que a diario surgen en sus páginas. Porque, circunvalante, de Guillermo Hohenzollern es de quien menos se preocupan los habitantes de este país; si son burgueses, porque eso no les da nada; si trabajadores, porque la ran-

en lo que se dice del odio atroz que tienen los capitalistas españoles a los obreros organizados. Habló con algunos patrones — dice el corresponsal — quienes se revelaron con un fondo de ferocidad que me horrorizó. Me declaró: — "Necesitamos un martirio. No, debemos exterminar a los sindicalistas..." Y, fríamente me indicaban procedimientos de rotunda crueldad. De esta conversación he sacado en consecuencia que el obrero odia ferocemente al patrón, es mayor todavía el odio de éste contra aquél".

El corresponsal declara, que ese odio contra los obreros proviene de "los manejos de los obreros que pretenden (a los capitalistas) la hegemonía en el taller". Que los obreros piden mejoras de carácter económico, menos horas de trabajo, más salario, condiciones de labor más humanas, con ser algo que el capitalista resista, no tienen la importancia para él que la implantación del Comité de fábrica y la supresión del capataz, es decir, la avaluación de la autoridad patronal dentro del taller. Con una visión clara, los capitalistas ven llegar poco a poco la liquidación de su predominio, y de ahí su odio contra los sindicalistas. Su odio es hijo del miedo, pues el terror se lo apoderado ahora de la clase patronal española.

La primera medida que han tomado los capitalistas del ramo de elaborar madera de Madrid, fué declarar el Lock-out, condeando al hambre a sus trabajadores. Las declaraciones que hemos transcritas, corresponden a capitalistas que se hallan en conflicto.

Coincidiendo con el estado de guerra de patrones y obreros, las guardias blancas de Madrid, que allí se agrupan en una institución llamada "Unión Ciudadana", publicó un manifiesto, declarando llegada la hora de iniciar una acción para suprimir las ideas anarquistas de España. De acuerdo que, en Madrid, quien a toda costa tiene también al asesino que ha sido el héroe de la clase patronal barcelonesa, Martorell Anido. Un tipo como ese, sin escrúpulos para el crimen, terrorista gubernativo de la peor condición, háceles falta.

El mismo corresponsal, informarnos, que el presidente de la Asociación Patronal, un señor de apellido Benet, con lágrimas en los ojos, rogó a los patrones deponer el odio contra los obreros y buscar la manera de atraerlos al buen camino, trabajándolo por la armonía del trabajo con el capital. Hay que tratar al obrero en el sentido humano, como un hermano segundo del capitalista. Heterodoxo para industrial a que trabajo mucho, pero no para recibir la compensación justa por su labor. El tal Benet, expuso un sistema "admirable" de pacificación social y de organización obrera.

"Cada patrón, contribuirá con el cinco por ciento en relación con el número de obreros y de hogares que posea a la sociedad patronal. Tal cantidad será siempre menor que lo que actualmente paga cada patrón como pólizas de riesgos de huelgas, riesgos de sabotaje, riesgos de atentados. Cada patrón pagará los salarios de sus obreros; pero con los fondos de la agrupación patronal, se sufragará un suplemento del salario, dando a cada obrero un tanto por ciento de sueldo, encargándose el patronato de su instrucción y educación "para mejorar el material intelectual y moral de la clase obrera..."

De esta manera — agrega — el obrero, antes de arrojarse a la huelga, pensará en no comprometer los beneficios de la familia".

¿Qué gracias son estos patrones "admirables" (dichas ideas luminosas) se les ocurren para combatir las huelgas?... El obrero está convencido que puede obtener su emancipación total y destruir para siempre el régimen del salario.

El capitalismo ha perdido la cabeza y ya no sabe qué hacer para contener la acción proletaria. Miedo, mucho miedo es lo que tiene el capitalismo de España y de todas partes.

José Tato Lorenzo.

Un antipio de las memorias, y aquí descubrimos cual es el verdadero pánico de "La Nación", el emperador derrotado, el tiranuelo sin espada, le sirve de reclame, lo utiliza como sebo para colcar unos miles de ejemplares más de lo acostumbrado.

Es decir, que Guillermo trabaja co-

Movimiento obrero

F. O. R. P. y Anexos

A las secciones adheridas

Habiendo sido reintegrado nuevamente este consejo, ponemos en conocimiento de esta Sección los compañeros que la componen como así mismo las Secciones que representan. Por la Sección Verdes, Sebastián Pérez, secretario general; Por la Sección Bordeados: José Serafini, Pro secretario; Por la Sección Darragainea: Athilo Sánchez, Tesorero; Por la Sección Barabeví: José Sáenz, Secretario de actas.

Vocales: Por la sección Bosario, Graciano Tejeda y por la sección Pergamino, A. Carrillo.

Los tres miembros que faltan, serán nombrados por la Sección Bosario y el Consejo, que están autorizados por varias Secciones.

Este Consejo encontrándose imposibilitado materialmente para llevar adelante la obra que se ha propuesto, pide a las secciones que lo acompañen con su ayuda pecuniaria, ya sea por medio de actas públicas a beneficio de este Consejo o de la forma que esta Sección lo crea conveniente.

Considerando que los trabajadores de la estiva han olvidado los compromisos morales y materiales que han contraído con la Federación Portuaria y para que en lo sucesivo se cumpla con el compromiso contraído como para evitar que se nos interrumpan en nuestra marcha esta sección debe contestar a estas preguntas:

¿Cree esta sección necesaria y beneficiosa para los trabajadores de la estiva, la existencia de la P.O.R. Portuaria y anexos? ¿Debe tener la Federación Portuaria un estampilla para control de las cotizaciones? ¿Cuánto tiempo hace que esta sección no cotiza, y si la cotiza, por intermedio de que consejo lo ha hecho?

Estas preguntas deben de ser contestadas claramente y a la brevedad posible, por el Consejo Federal S. Pérez, secretario gen.

NOTA — Toda correspondencia a nombre del secretario. Valores y giro a nombre del Tesoro Athilo Sánchez.

Huelgas
Obreros Somberreros
Empuñados con el triunfo los obreros en huelga de la casa Broussard hermano, marchan con paso firme rumbo a la conquista.

Ya han transcurrido 82 días de huelga, sin que esto haya desalentado a los valerosos compañeros que actúan en el movimiento; se insinúan plétoricos de entusiasmo como en el primer día; sólo se sabe que salieron a la calle por una causa, y que hoy que sostendrá hasta lograr el triunfo; no se fijan en el tiempo transcurrido ni el que ha de transcurrir.

Recurran conocimiento todos los obreros conscientes y organizados, que a la nombrada casa se le ha aplicado el "boycott" que es la poderosa arma que exigimos y la que nos ha de proporcionar el triunfo.

Nuestras esperanzas están cifradas en la solidaridad que nos han de prestar los empleados de comercio, pues éstos se negarán a vender un artículo boyoteado.

Todos los hombres conscientes deben presentarse en el momento de la huelga.

C. FLORENTINO AMEGHINO
Invitamos al pueblo a concurrir a la conferencia pública que este centro tiene organizada y que tendrá lugar el domingo 24 de septiembre, a las 15 horas, en el cruce de las calles Thames y Triunvirato, donde harán uso de la palabra varios compañeros.

El Secretario.

AGrupación "ADELANTE"
El sábado 23 a las 20.30 realizará una función en el local Estadio de los Estados Unidos 3545. Se representarán dos piezas teatrales y un monólogo. — El compañero Julio Díaz dará una conferencia.

Obreros del Puerto de la Capital
Esta sociedad realiza dos conferencias públicas de carácter gremial, a las cuales deben concurrir todos los obreros del puerto. Las conferencias se realizarán en el orden siguiente:

1. En Manuel Estévez y Almaguerre (Avellaneda), a las 9.
2. Avenida Galicia y Vía Oeste (Piñeyro), a las 15.

Compañeros: Difundid LA PROTESTA

Cajoneros y funebros

Los obreros adheridos a este sindicato están citados a la asamblea general que se efectuará el domingo 24 a las 8, en Venezuela 2502. — Orden del día: Acta; Correspondencia; asuntos Varios. — La Comisión.

O. de E. S. "Anselmo Lorenzo"
Se pone en conocimiento de todos los que tengan talonarios de entradas de la función y conferencia a realizarse el domingo 24, que deben entregárselos el día de la función, desde las 2 a 3 de la tarde en el mismo local.

Los que deseen entradas pueden retirarse en Tacuarí 663 al Consejo. — El Secretario.

Sind. de la Industria del Calzado
Se cita los obreros afiliados a este sindicato a la asamblea extraordinaria que se realizará el domingo 24 en el salón "Armonías" Belgrano 3272, para continuar la discusión de la moción Ruffo. — La Comisión.

Constructores de Carraños, Carrocerías y Anexos
Asamblea general extraordinaria que se efectuará hoy viernes a las 20, en Méjico 2070. Como se tratará asuntos de mucha importancia, se requiere la concurrencia de todos los obreros del gremio. — La Comisión.

Agrup. Comunista Libertaria de Obreros Ebanistas
Los componentes deben concurrir hoy viernes 22, a las 20 horas, en el sitio de costumbre, para continuar con el asunto que quedó pendiente. Se pide en especial la presencia del camarada Faraldo. — El secretario.

F. Empleados de Comercio (S. U. M.)
A los trabajadores de farmacias, droguerías y afines. — La C. A. de esta seccional, teniendo en cuenta la necesidad imperiosa de mejorar la situación precaria de los trabajadores de farmacias, droguerías y afines, ha resuelto convocar a todos los obreros de esas ramas, socios o no socios, a la asamblea general que se realizará el sábado 23 a las 22 horas, en nuestro local Sulphaca 74. Orden del día: acta anterior; pliego de condiciones para todas las farmacias de la capital; asuntos varios. — La Comisión.

Constructores de Carros
Se hace saber a los compañeros del gremio, que el domingo 24, a las 8.30, se realizará una asamblea extraordinaria con el siguiente orden del día: acta anterior; balance; correspondencia; ¿qué actitud debe asumir el gremio frente a la actual rebaja de jornales? reintegración de la comisión; asuntos varios.

Siendo los asuntos a tratar de suma importancia para el gremio, esperamos que concurren todos los compañeros a la hora indicada. — El secretario.

"Tempos Novos"
El domingo 24, a las 9 horas, espero a todos los que, por dignidad propia, odian a todos los que exaltan a expensas del hambre de los más. «La Casa de Galicia», como todas las que se forman por el mismo estilo, son y serán focos de infección, como falso es todo lo que en nombre de la patria dicen representar.

Donde sólo hay estómago, el cerebro es cosa muerta y, en «La Casa de Galicia» sólo hay vientres en función, capaces de tragarse a cuanto gallego se arribe a estas playas. Espero a todos en Tacuarí 663. — Juan Edeira.

Pintores Unidos
La C. A. invita al gremio en general a concurrir a la asamblea que se realizará el domingo 24 a las 8.30, en Venezuela 2502, para tratar el siguiente orden del día: Informe sobre la proposición hecha a los gremios de la construcción adheridos a la Forá comunista; informe sobre la contestación dada a dos notas referendium del comité pro presas; bases para la creación de la F. O. del ramo de la construcción civil; asuntos varios. — La comisión.

Obreros Albañiles
Se cita a los camaradas albañiles, frentistas, cloajistas y peones, a la asamblea general y conferencia, tercera de la serie, últimamente organizada por esta sociedad, y que se efectuará en el local de la calle Patricios 1866, el domingo 24 a las 8.30. Orden del día: necesidad de declarar la huelga, general o parcial; con qué medios contamos; conferencia bibliotecaria «Amor y Libertad»; por lo tanto pedimos que nos remitan material de propaganda. — Sirvase dirigir la correspondencia a nombre de Gonzalo Camerón, Boulevard Libertad 472. — El secretario.

"Amor y Libertad"
Se avisa a todos los compañeros, sindicatos y agrupaciones, que por ausencia del comp. Juan Kovats, sea remitida la correspondencia, valores y giro al nuevo administrador Octavio Angeloni a Honduros 4780. — Por el grupo, el secretario.

Agrup. Anarquista "P. Kropotkin"
Rosario.
Desearo esta agrupación la intensificación de la propaganda anarquista, se dirige a los compañeros, agrupaciones y gremios del interior, que deseen propaganda escrita, se pongan en contacto con esta agrupación. Dirección: Córdoba 2594, Rosario, D. Punes. — El secretario.

Seos. Ofidos Varios
Trenel, F. C. O.
En lo sucesivo la correspondencia para este sindicato debe ser dirigida a nombre de Enrique Bestloch, Trenel, F. C. O. — El secretario.

FUNCIONES y CONFERENCIAS

CENTRO ANSELMO LORENZO
Función y conferencia a total beneficio de la biblioteca de este centro.

Se realizará el domingo 24 de septiembre a las 15 horas, en el local Estados Unidos 3545.

Programa: El diálogo "Sin Patria", canciones libertarias por el compañero J. Longa y poesías por un compañero. Trío "Los Puntanos". J. B. Fulginiti recitará su poema titulado: "La Odisea".

Conferencia por los compañeros P. López y J. Echeverry. El cuadro "Isaboremus" representará el boceto dramático, titulado "Fin de Fiesta".

Entrada general \$ 0.50 ctvs.

AGRUP. A. DE O. EN CALZADO
A los obreros del calzado y proletariado en general.

Esta agrupación, consecuente con los propósitos y fines que persigue, invita a los trabajadores a concurrir a la conferencia que se realizará el viernes 22 de septiembre a las 20 horas, en el salón Estados Unidos 3545, donde el camarada Joaquín Cortés disertará sobre "La Solidaridad".

El tema en cuestión, a los efectos de su más fácil desarrollo y mejor comprensión, el orador lo tratará por partes, en el orden siguiente: 1.º "El Trabajo Libre". 2.º "La Solidaridad en la U. S. A. y en la F. O. R. A. Comunista".

Todo compañero que se interese por su emancipación, no debe faltar a esta importante conferencia. — Entrada y tribuna libre.

La Agrupación.

GARPINTEROS, ASERRADORES Y ANEXOS
La C. de B. e Ilustración del gremio invita al pueblo a la conferencia a realizarse el día 23 a las 16 horas en French y Puyrredón, donde se tratarán temas de actualidad.

Dada la importancia de este acto en los actuales momentos, esperamos que todos los trabajadores concurren.

La COMISION.

Comité Pro Presos
(Santa Fe)
Balance de la velada efectuada el día 9 de septiembre.

Entradas vendidas	
570 ptaetas a \$ 0.70	\$ 3.92.-
250 ptaetas a \$ 0.50	\$ 222.-
Total:	\$ 624.-
Gastos a deducir	
Alquiler de Salón	\$ 100.-
Pago a la comisión incluido los decorados	105.-
Gastos programas, manifiestos y cartelines	21.60
En engrudo	1.85
En delegación buscar al comp. Domínguez	6.-
Papel sellado para pedir exoneración impuestos	2.-
Talonarios de entradas	3.-
Un pianista	5.-
Total:	\$ 244.35
Residuo:	
Entradas brutas	\$ 624.-
Gastos generales	244.35
Saldo líquido	\$ 379.65
Donado por dos compañeros	\$ 0.45
Total:	\$ 380.10

Francisco Rivera, Tesorero.

Aviso
Comunicamos a los centros culturales y agrupaciones de afinidad, que ha quedado constituida en Tres Arroyos, la biblioteca «Amor y Libertad»; por lo tanto pedimos que nos remitan material de propaganda. — Sirvase dirigir la correspondencia a nombre de Gonzalo Camerón, Boulevard Libertad 472. — El secretario.

Centro de E. S. Emilio Zola
Talleres, F. C. S.
Este centro de Talleres, (lado Este), pone en conocimiento a los centros, agrupaciones y gremios, que la correspondencia sea dirigida a nombre del centro, calle Villa Están 553, Los Talleres (Este), F. C. S. — El secretario.

Sindicato Unico Gastronómico
Montevideo.
Ponemos en conocimiento de los trabajadores en general y en particular a los gastronómicos, que el hotel Pirisópolis, así como todo el feudo de Pirisópolis, están bicotizadas por la F. O. R. U., y el hotel Barcelona de Montevideo, por el sindicato U. Gastronómica.

¡Solidaridad camaradas!

CONVOCATORIAS

Sociedad "Oficios Varios"
Avellaneda
Se cita a los compañeros de la C. A. a la reunión que tendrá lugar hoy viernes 22 a las 20, para tratar un asunto importante.

A los trabajadores de Lanús. — Se les invita a concurrir el domingo 24, a la asamblea que se efectuará en el local de la calle Guido y Sarmiento. Lanús. — El secretario.

Sindicato Servicios Unidos
Se llama a todos los compañeros a la reunión a realizarse hoy viernes a las 21 horas. — El secretario.

Escultores en Madera
La C. A. de esta sociedad llama al gremio a asamblea para el sábado 23 a las 14 horas, en Méjico 2070.

Asuntos de urgencia reclaman la presencia de todos los escultores. — La Comisión.

Obreros Panaderos
(Boca y Barracas)
La C. D. convoca a todos los panaderos de la sección B. y P. a la asamblea general extraordinaria que se efectuará el sábado 23, a la hora 9, en Patricios 1866.

Orden del día: Acta anterior; Una cuestión moral; Necesidad de fijar una norma común en la Bolsa de Trabajo. — La Comisión.

A fin de informarnos de la misión encomendada a los camaradas Albornoz y Bonichio, se les cita para la reunión a realizarse el domingo 24 a las 9, en Constitución 5451.

Al mismo tiempo este consejo hace público de que el sello que tiene el Centro "El Despertar" con el label de esta Unión no está autorizado por nosotros ni ha estado nunca adherido dicho centro a esta organización. — El Secretario.

Sind. Obrero de la I. del Calzado
Se cita a los obreros alparateros a la asamblea que este sindicato efectuará el domingo 24, a las 8, en Constitución 5451. — El Secretario.

Biblioteca "Remember"
Se cita a los socios a la asamblea general a realizarse el domingo 24 del presente, a las 15 y 20 horas.

Ponemos en conocimiento de los socios que esta Biblioteca se encuentra en una situación sumamente crítica y por lo tanto el domingo se resolverá de una vez si hemos de seguir o no, se resolverá con cualquier número de socios que concurren. — La Comisión.

Agrupación C. A. de Obreros en Calzado
Se invita a los componentes de esta agrupación como también a los anarquistas y simpatizantes del gremio, a la reunión que se efectuará el sábado 23 a las 17 horas en el local de costumbre, para tratar asuntos de suma importancia. — El Secretario.

A. A. A. Fuerza Consciente
Cítese a los compañeros que integran la comisión a la reunión que se efectuará el sábado 23 a las 20.30 en nuestro local social, Tacuarí 663. — El Secretario.

Obreros Herradores
La C. A. invita al gremio en general a concurrir a la asamblea que se realizará el sábado 23 a las 20.30 en nuestro local social, Tacuarí 663. — El Secretario.

Federación Vendedores de Diarios.
Para hoy viernes 22, a las 22 horas, quedan citados los compañeros pertenecientes a la Comisión Administrativa y los que hablan renunciado y cuya renuncia no fué aprobada por la asamblea, como también todos los compañeros que quieran cooperar con la C. A. Se lo recomanda al ex secretario, no faltar. — Secretario Frevicario.

Sindicato Unión Ouhffeurs
Asamblea general de socios
Se efectuará hoy, viernes, a las 21 en nuestro local, calle Aldea 3283.

Orden del día: Nomenclamiento de la C. A.; Discusión de una importante nota del comité presidente de la industria del automóvil; Asuntos varios. — La Comisión.

Flanchadores, Flanchadoras y Anexos
Asamblea general el domingo 24 a las 8.30, en Belgrano 1428. Orden del día: Acta; Elección de la C. A.; Medios de Organización y Lucha; Varios.

Cocheros de Plaza
Notificamos a los compañeros socios que nuestra secretaría ha sido trasladada al local de la calle Tacuarí 663, a donde debe remitirse toda la correspondencia para el sindicato. — El Secretario.

LIBROS EN VENTA

Hemos recibido «Cuentos Polémicos» de Marcial Bellocaino Sayós, un volumen de cuentos de ambiente.

Su precio de venta es de pesos 1. También hemos recibido «La Fortuna de los Rougons» de E. Zola, a pesos 1,90 «Las Runas de Palmiras», de Volney, a pesos 1,20.

Colecciones del SUPLEMENTO
Nos faltan en la colección del Suplemento semanal de LA PROTESTA, los números 10 y 11. Los compañeros que los tengan de más y quieran desprenderse de ellos, pueden remitirlos a esta administración.

RIFA
A beneficio por partes iguales de LA PROTESTA y Comité Pro Presos y Deportados.

Se sorteará el día 15 de octubre en la velada que se realizará en la «Unión e Benevolencia».

1.º Premio: un cubro almohadón primorosamente bordado.

2.º Una cofia, ídem, ídem.

3.º Un cuadro bordado.

4.º Un par de marcos de niño con el retrato de Radowlitzky.

5.º Un par de mascareros de zinc, cuidadosamente trabajados.

Precio del número, 20 centavos. Pedidos a la administración de este diario y al C. Pro presos.

Tinta
Ponemos en conocimiento de los sindicatos obreros y agrupaciones, que tenemos en existencia, para la venta, tinta de escribir, marca «Stephens», a los siguientes precios: Frances de un litro, pesos 2,00; de medio litro, pesos 1,00; de un cuarto litro, 0,50.